

EL SOCIALISTA

ORGANO OFICIAL DEL COMITE CENTRAL
DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

CHILE ABRIL 1982 Nº 17

EDITORIAL.

19 DE ABRIL DE 1933 - 19 DE ABRIL DE 1982:
49 AÑOS DE LUCHA.

Desde la fundación del Partido Socialista de Chile, un 19 de Abril, de hace ya casi medio siglo, la historia del movimiento obrero y popular de nuestro país ha contado con la presencia permanente de una de las fuerzas políticas más singulares del continente.

Sus fundadores fueron protagonistas de históricos sucesos que expresaban la conciencia revolucionaria existente en diversos sectores sociales, y destacados exponentes de las luchas populares. Entre ellos se contaba al Comodoro del Aire, Marraducro Grove, líder del levantamiento del 29 de Junio del 32, que dió forma a la República Socialista de los Catorce Días; y a Salvador Allende, quien fuera un destacado dirigente del socialismo chileno, líder popular y último Dict. constitucional de Chile.

En todas las manifestaciones de las luchas populares se encuentra presente este destacamento obrero y popular, desde su fundación hasta nuestros días. En épocas de avance, crecimiento y desarrollo del movimiento popular, y también en tiempos de reflujos y derrotas.

EL P.S.CH., UN PARTIDO DE CLASE.

Pero siempre ha existido en la conciencia de nuestro pueblo ese elemento que da vida y forma a una organización política que ha logrado expresar los

EDIT...

intereses de amplios sectores sociales, de obreros, empleados, estudiantes, pobladores, campesinos, pequeños y medianos propietarios, militares honestos, etc; hombres y mujeres del pueblo que aspiran a un futuro digno para ellos y sus hijos. Aunque centralmente respondiendo a los intereses de quienes son los más firmes impulsores de un proceso de cambios y transformaciones socialistas, los trabajadores.

Por ello los socialistas definimos que: "El Partido Socialista es el instrumento que se da con los trabajadores más concientes de la sociedad chilena para cumplir sus objetivos revolucionarios, siendo el principal de ellos, poner fin a la explotación del hombre por el hombre entendido tanto en su sentido económico (apropiación privada de la plusvalía), como también en su sentido político, la dominación de una minoría sobre la mayoría. En consecuencia el socialismo no puede ser sino la realización plena de la democracia.

El PSCH es un partido de la clase obrera; la clase obrera es la fuerza social que en su destino histórico no sólo se libera a sí misma, sino también a aquellos estratos que viven explotados y oprimidos por el sistema capitalista. A todos ellos no sólo pretendemos incorporar a la acción para derrocar a la dictadura, sino también hacerlos partícipes de la construcción de la nueva sociedad que levantaremos después del derrumbamiento de la dictadura. Su carácter nacional y popular deriva justamente del hecho de recoger y representar las reivindicaciones y aspiraciones del conjunto de los sectores sociales explotados y marginados por el capitalismo, y que junto a la clase obrera conforman el amplio movimiento popular chileno;" (de las CONCLUSIONES DE LA COMISION PARTIDO Y ORGANIZACION, emanadas del XXIV C.G.C. de 1980)

EL GOLPE DEL 73 Y EL XXIV C.G.C. DE 1980.

La magnitud del golpe contrarrevolucionario y proimperialista del 11 de Sept. del 73 afectó profundamente al conjunto de nuestra sociedad. Nuestro Partido, en particular, fué víctima de una sangrienta represión que buscaba su aniquilación. Miles de nuestro militantes y dirigentes fueron detenidos, torturados y asesinados; algunos de ellos aún de encuentran desaparecidos y varios miles están exiliados.

EDIT...
 Pero el pueblo siempre ha apoyado a su Partido. En los peores años de la barbarie pinochetista siempre encontramos el refugio necesario, la mano solidaria y el apoyo a nuestra lucha. Por ello fué posible iniciar un proceso de recomposición, reestructuración y recuperación, que dió un paso fundamental y decisivo en la realización del vigésimo cuarto Congreso General Ordinario, hecho en Agosto de 1980, en Chile y en el ext..

Sin ninguna duda que no podríamos haber dado este trascendental paso en el proceso de reconstrucción partidaria sin el apoyo entusiasta y constante del pueblo, sobre todo de los trabajadores. Realizar las centenares de reuniones en diversidad de lugares, activar a los socialistas de casi todos los lugares geográficos más importantes de nuestro extenso país, y concretar un ampliado final en Chile con más de 60 representantes de las estructuras de base e intermedias del P., que además venían de distintos lugares de nuestro territorio, constituía una empresa viable tan sólo si contaba con el apoyo de nuestro pueblo.

Por ello que la recuperación de la identidad política e ideológica del socialismo chileno que significó el evento, no sólo implica un mayor compromiso de los socialistas para con su Partido, sino que, sobre todo, del Partido con el pueblo.

De nada serviría haber avanzado notablemente en la recuperación de la identidad del Partido, haber reafirmado nuestra voluntad revolucionaria y socialista, haber avanzado en la estructuración de la organización en todo el país y haber definido una línea centralmente correcta para enfrentar a la dictadura, sino respondemos a nuestro compromiso con la causa del pueblo.

Para todos los socialistas es la hora de llevar a la práctica todas las resoluciones que emanaron del evento. Es la hora de reafirmar nuestra presencia en todas las luchas populares por la democracia y el socialismo, es la hora de aumentar nuestra presencia y efectividad en la lucha antidictatorial, es la hora de contribuir a vanzar en la superación de las dificultades que separan a la izquierda, es la hora de afianzar nuestra vocación latinoamericanista impulsando iniciativas de coordinación de todas las fuerzas democráticas y populares del continente, es la hora, en definitiva,

EDIT...

de vincular al conjunto del Partido al avance y desarrollo de las luchas populares, y caminar firmemente por la senda de la superación de todas las dificultades que nos impiden viabilizar el pronto retorno a una situación de normalidad, de justicia, democracia, progreso y libertad para nuestro pueblo.

!! SOLO LUCHANDO, VENCEREMOS !!

!! VIVA EL P.S.CH. !!

!! ALZATE CHILE !!

Chile, Abril de 1982

21 de Abril : Censo policial

Este 21 de Abril la dictadura realizará un censo nacional. Este tipo de encuesta es de suma importancia para el desarrollo de un país por la información tan necesaria que contempla. Sin embargo, la tónica y las características de este próximo censo nacional las impone la dictadura: es un censo policial.

El tinte policial de este censo queda de manifiesto en las páginas de preguntas personales y relativas a cada persona que habita y que durmió en la casa la noche anterior a la realización del censo. Además del uso que le darán a esa información los organismos represivos de la dictadura.

Esta tónica policial del censo lógicamente está en el contexto de la política represiva y de control de la dictadura hacia el pueblo, el movimiento popular, los trabajadores y sus organizaciones. Llamamos a denunciar el carácter policial del censo a todas las organizaciones populares y a las de defensa de los derechos humanos.

Una vez más queda claro el enorme poder de los aparatos represivos de la dictadura los que incluso meten mano en todas las actividades del país. Además, se desnuda una vez más la política represiva masiva que la dictadura sustenta y ejerce sobre la mayoría de la población para mantener este sistema político, económico y social.

Una de las reivindicaciones del movimiento popular hoy día a impulsar con mucha fuerza debe ser la supresión de los aparatos policiales y de inteligencia y la denuncia permanente de la política represiva de la dictadura. Ayer asesinaron a Tucapel Jiménez, hoy es el censo policial, cotidianamente es la represión, el control, la tortura, etc.

¡ A DENUNCIAR LA POLITICA REPRESIVA DE LA DICTADURA !

¡ A LUCHAR POR LA DISOLUCION DE LOS APARATOS REPRESIVOS !

¡ NO AL CENSO POLICIAL !

GRAVE CONFLICTO EN EL CONO SUR

La toma por parte de Argentina de las islas Malvinas, Georgias del sur y Sandwich del sur ha puesto dramáticamente sobre el tapete los problemas de la colonización y neocolonización de parte de los países capitalistas desarrollados. Y la forma como los estados resuelven los conflictos internacionales.

Si bien el gobierno dictatorial argentino ha buscado con la toma del archipiélago de las Malvinas encubrir los problemas internos del vecino país y tapar con una cortina de humo las aspiraciones democráticas y revolucionarias del movimiento popular argentino, queda de manifiesto la justicia de la reivindicación de las islas por parte de Argentina. A la vez, queda al descubierto la prepotencia y la política neocolonialista del gobierno inglés.

Resalta la unidad de los países capitalistas desarrollados para enfrentar este conflicto solidarizando con Inglaterra y la timidez de algunos pa-

6
ses americanos y del Tercer Mundo para apoyar a la Argentina en la reclamación de un justo derecho.

Resalta también la política cínica y oportunista del gobierno Yanqui que ha buscado intimidar a la Argentina. Los intentos norteamericanos por sacar provechos propios e instalar una base militar en las Malvinas traerá solo mayores problemas futuros en el cono sur de América.

Apoyamos la reclamación argentina sobre las islas Malvinas y su justo derecho a lograr efectivamente su soberanía. Abogamos por la solución pacífica del conflicto y en general de todos los conflictos internacionales. Demandamos una vez más poner término a la política neocolonialista de los países capitalistas desarrollados. Llamamos a todas las organizaciones democráticas, progresistas y revolucionarias del mundo entero y especialmente a las latinoamericanas, a abogar por una solución pacífica de este conflicto y a apoyar resueltamente la soberanía argentina sobre las islas Malvinas.

La situación creada en Argentina debe resolverse permitiendo la recuperación de los derechos sociales y políticos conculcados a las mayorías. No deben volverse a repetir atentados a los derechos de los trabajadores y al pueblo.

Ayudan, en este sentido, las proposiciones hechas por el líder Peronista Montonero en el exilio, M. Firmenich, en orden a constituir un gobierno de Unidad Nacional que enfrente la emergencia, se declare una amnistía de todos los presos políticos y se inicie un camino de recuperación democrática.

NOTICIAS DEL PARTIDO NOTICIAS DEL PARTIDO NOTICIAS DEL

ACTIVIDADES DE PROPAGANDA CON MOTIVO DEL ANI-
VERSARIO DEL PARTIDO

El Departamento de Organización evaluó la jornada de A.G.P. que se realizó con motivo de nuestro 49º aniversario como positiva, pero debemos superarla de positiva a mejor, con constancia, ingenio y creatividad. Esta a su vez permitió detectar la falta de ciertos técnicos y materiales que debemos conseguir para tener una presencia más concreta en el seno del pueblo, estimulando y sembrando el camino insurreccional. Las calles, las paredes, la movilización colectiva, en fin todo sirve para denunciar los atropellos de la dictadura y combó combatirlas.

¡ LAS CALLES SON NUESTRAS !

Cabe ser la consigna del año.

Los núcleos de propaganda activa cubrieron varios sectores de Santiago fundamentalmente las comunas proletarias. Siendo el objetivo de esta propaganda la de reafirmar nuestro compromiso de lucha y defensa de nuestros principios políticos y orgánicos y de llevar a la práctica los acuerdos del XXIV Congreso General Ordinario.

El D.N.O. saluda a los núcleos de propaganda activa y los llama a mejorar aún más su capacidad de funcionamiento. El Departamento saluda a su vez las emisiones de "Radio Libre" con motivo del aniversario del Partido.

A continuación transcribimos el texto de los volantes, rayados y lienzos.

VIVAN LOS 49º AÑOS JUNTO
AL PUEBLO, SOCIALISTAS A
LUCHAR Y COMBATIR.
¡ ALZATE CHILE !
PARTIDO SOCIALISTA DE CH.

EN LOS 49º AÑOS LOS
SOCIALISTAS RESUELTOS
A LUCHAR Y COMBATIR.
A ESTIMULAR
LA LUCHA INSURRECCIONAL
DEL PUEBLO.
P. S.

Se realizaron centenas de rayados en diversas calles de Santiago.

¡ VIVAN LOS 49 AÑOS DE LUCHA JUNTO AL PUEBLO !
¡ ALZATE CHILE ! P.S.

Se pusieron dos lienzos en zona Norte y Sur de Santiago:

" JUNTOS TODOS ES POSIBLE DERRCCAR A PINOCHET "
¡ ALZATE CHILE ! P.S.

